



„Wie soll das Kind morgen leben können, wenn wir ihm heute kein bewusstes, verantwortungsvolles Leben ermöglichen?“

Janusz Korczak, Reformpädagoge *1878 und 1942 in Treblinka ermordet

Liebe Schulgemeinschaft des Humboldt-Gymnasiums, liebe Freunde unserer Schule,

ein ereignisreiches Schuljahr geht zu Ende. Die Schülerinnen und Schüler freuen sich auf die wohlverdienten Sommerferien, in denen sie ohne die tägliche Routine, den Druck der Klassenarbeiten und ohne schulische Verpflichtungen einmal die Seele baumeln lassen können.

Ganz im Sinne Janusz Korczaks haben wir am HGU innerhalb und außerhalb des Unterrichts zahlreiche Aktivitäten durchgeführt, bei denen unsere Schülerinnen und Schüler Verantwortung übernommen haben.

Das Schuljahr begann mit dem außergewöhnlichen Projekt „Schule als Staat“, bei dem alle Beteiligten neben großem Engagement auch viele demokratische Tugenden gezeigt haben. Unsere neuen fünften Klassen wurden so auf eine originelle Weise gleich in den Schulalltag integriert, bevor sie dann im Rahmen unseres Status als „Löwenschule“ die Stadtbibliothek Ulm kennenlernen konnten.

Schüler aller Jahrgangsstufen engagierten sich in der SMV (Schülermitverantwortung) ganzjährig innerhalb der Schulgemeinschaft; ihre Aktivitäten planten sie mit den Verbindungslehrern während eines Aufenthalts in der Jugendherberge Blaubeuren. Auch „Jugend debattiert“ und die Juniorwahl, die wir anlässlich der Europawahl ab Klasse 7 durchgeführt haben, dienten der Stärkung des Verantwortungsbewusstseins für unsere freiheitliche Gesellschaft. Im Vorfeld der Wahl des Oberbürgermeisters zeigten unsere Oberstufenschüler mit ihren Fragen an die beiden Kandidaten gute Kenntnis der Herausforderungen der Stadt Ulm. Beim BEST-Seminar und dem Nachmittag für Berufsorientierung lernten sie, für ihre eigene berufliche Zukunft Verantwortung zu übernehmen, während die Orientierungstage der Klassen 9, das Schullandheim der Klassen 7 und die Studienfahrten die Möglichkeit boten, sich selbst und die Klassengemeinschaft näher kennenzulernen.

Für mehr Nachhaltigkeit setzte sich unsere Umwelt-AG mit Aktionen zur Biodiversität und der Errichtung von Hochbeeten ein und erneut haben wir wieder ein Preisgeld bei „Umwelt macht Schule“ erhalten.

Eine große Gruppe von Schülerinnen und Schülern übernahm soziale Verantwortung im Schülersanitätsdienst oder bereitete den Bewohnern des Anna-Stifts mit musikalischen Beiträgen viel Freude. In diesen Kontext gehört auch der von den Klassen 5 durchgeführte Sponsorenlauf für den Tierschutz. Herzlichen Dank für diese tollen Aktionen!

Einladung zum Schulfest

Wann:

am 23.07.24

von 15-19 Uhr

Wo:

Humboldt-Gymnasium Ulm

Informationen zum Besuch unserer 7er im St. Anna-Stift:

[https://humboldt-
ulm.de/musikalischer-
besuch-der-klasse-7a-
musik-verstaerkt-am-17-
april-im-st-anna-stift/](https://humboldt-ulm.de/musikalischer-besuch-der-klasse-7a-musik-verstaerkt-am-17-april-im-st-anna-stift/)

Informationen zu 10 Jahren Erasmus am Humboldt:

[https://humboldt-
ulm.de/erasmus-am-
humboldt-gymnasium-
ulm/](https://humboldt-ulm.de/erasmus-am-humboldt-gymnasium-ulm/)

Informationen zur Teilnahme an den Einstein-Jugendläufen:

[https://humboldt-
ulm.de/humboldt-team-
fuer-den-einsteinlauf/](https://humboldt-ulm.de/humboldt-team-fuer-den-einsteinlauf/)

Informationen zu allgemeinen Aktivitäten:

[https://humboldt-
ulm.de/schulleben-am-
humboldt/](https://humboldt-ulm.de/schulleben-am-humboldt/)

Mehr Informationen unter

<https://www.humboldt-ulm.de>

Das Humboldt-Gymnasium Ulm begeht in diesem Jahr ein wichtiges Jubiläum: unsere Erasmusprojekte werden 10 Jahre alt und ein neues Projekt hat bereits begonnen. Die Kultusministerin, Frau Theresa Schopper, wurde auf unsere Erasmusprojekte aufmerksam und besuchte unsere Schule im Rahmen des Europatags. Da ist es nur natürlich, dass wir einen Antrag beim Kultusministerium gestellt haben, um das Label Europaschule zu bekommen. Dazu passt auch, dass wir neben Cambrai, Belfast und Sofia auch einen Schüleraustausch mit einer Schule in Madrid durchführen konnten und dass wir das traditionelle Europaseminar für die Klassen 8 in Bad Urach wieder durchgeführt haben.

Natürlich sind auch unsere traditionellen Aktivitäten in der Musik nicht zu kurz gekommen. Das Weihnachtskonzert, das Konzert der Sinfonietta, das große Sommerkonzert, die verschiedenen Chorkonzerte und die Beteiligung an den Chortagen in Ulm wurden in diesem Jahr ergänzt durch das außergewöhnliche Konzert der SWR Big Band, die uns zusammen mit der Big Band des HGU einen beschwingten Abend beschert haben.

Das diesjährige Schuljahr brachte den Schülerinnen der 6. Klassen eine schöne Neuerung: zur Stärkung des Ehrenamtes soll auf Weisung des Kultusministeriums einmal jährlich für die Klassen 6 ein sogenannter Katastrophenschutztag durchgeführt werden.

Am HGU führte eine Mannschaft der Johanniter Unfallhilfe in ihre lebensrettenden Tätigkeiten ein. Die Schülerinnen und Schüler der 6. Klassen waren davon sehr begeistert.

Traditionell finden am HGU am Ende des Schuljahres die Projektstage statt. Deren wunderbare Ergebnisse werden Ihnen auch am Schulfest präsentiert, zu dem ich Sie herzlich einlade.

Am Ende dieses Schuljahres möchte ich mich auch ganz herzlich bedanken bei den Elternvertreterinnen und Elternvertretern und dem Förderverein. Dank ihres Engagements konnten viele Projekte umgesetzt werden. So konnten wir weitere Sitzbänke für die Flure kaufen und den Beginn der Sanierung der Schulhöfe einleiten.

Im Namen des Schulleitungsteams des HGU wünsche ich Ihnen und Ihren Kindern eine erholsame Sommerzeit und freue mich auf ein Wiedersehen am 9. September.

Mit sommerlichen Grüßen

Mechthild Hinsberger-Boguski

Ablauf des ersten Schultags

Beginn: Montag, den 09.09.24 zur 2. Stunde (08:35 Uhr)

2. und 3. Stunde: Klassen- und Co-Klassenlehrerstunde

ab der 4. Stunde: Fachunterricht

Der Nachmittagsunterricht findet statt.